



CEO

Nombre De Alumno:
Rosa María Ruíz Solís

Nombre Del Profesor:
Luis Ángel Flores Herrera

Nombre Del Trabajo:
Mapa Conceptual Unidad I y II

Materia:
Problemas Socioeconómicos

Grado:
3°. Cuatrimestre

Grupo:
Ejecutivo

Comitán de Domínguez Chiapas. A 11de julio de 2023

LA POLÍTICA

POPULISMO

Es un concepto político que se utiliza para describir un estilo de liderazgo que se basa en la retórica y las promesas dirigidas a las masas, enfocándose en sus necesidades y deseos.

Busca conectar directamente con el pueblo, evitando las estructuras tradicionales de poder y estableciendo una relación directa entre el líder populista y sus seguidores.

Algunos de los conceptos asociados al populismo son:

- Anti-establishment
- Nacionalismo
- Liderazgo carismático
- Polarización
- Promesas y populismo económico: Populismo autoritario

LIBERACIÓN

La liberación política en México se refiere al proceso de obtener mayor autonomía y libertad en la toma de decisiones políticas por parte de la ciudadanía.

En las últimas décadas, se han realizado diversos esfuerzos por promover la democracia y la participación ciudadana en México, lo que ha llevado a una mayor apertura y competencia política.

Además, se han llevado a cabo reformas para fortalecer las instituciones democráticas, como la creación de organismos autónomos encargados de vigilar y garantizar la transparencia y la imparcialidad en los procesos electorales, así como la implementación de mecanismos de participación ciudadana, como la consulta popular y el referéndum.

FORMA DE GOBIERNO

Hay varias formas en las que se puede ver el gobierno en México:

1. Gobierno Federal: Encabezado por el Presidente de la República y conformado por distintas secretarías y dependencias
2. Gobierno Estatal: Cada estado en México tiene su propio gobierno, encabezado por un Gobernador.
3. Gobierno Municipal: Cada municipio tiene su propio gobierno, encabezado por un Alcalde.
4. Oposición: Además de los gobiernos en turno, también existen los partidos políticos y grupos de oposición, que desempeñan un papel importante en el sistema político de México.
5. Medios de comunicación: Los medios de comunicación también juegan un papel fundamental en la forma en que se ve el gobierno en México. A través de la información que proporcionan, pueden influir en la opinión pública y en cómo se perciben las acciones y decisiones del gobierno.

CONTEXTO ACTUAL DE POLÍTICA EN MEXICO

se caracteriza por una polarización entre el gobierno y la oposición, así como por un debilitamiento de los partidos políticos tradicionales y el surgimiento de nuevos actores políticos. Además, se han generado controversias y críticas en torno a las políticas del gobierno en temas como la corrupción, la seguridad pública y la economía.

LA ECONOMÍA

INGRESO ECONOMICO

El ingreso económico en México se refiere a la cantidad de dinero que las personas y las empresas reciben por sus actividades económicas. Esto incluye salarios, sueldos, ganancias empresariales, rentas de propiedad, intereses y transferencias de ingresos.

Puede variar significativamente entre diferentes grupos de población y regiones del país. Aunque México es una de las economías más grandes de América Latina, se caracteriza por una distribución de ingresos desigual, con una gran brecha entre los más ricos y los más pobres.

Se basa en gran medida en la industria manufacturera, la agricultura y los servicios. Sin embargo, también es importante destacar que existe un sector informal importante, en el que muchas personas trabajan en empleos no registrados y no reciben los beneficios y protecciones laborales correspondientes.

En términos de políticas públicas, el gobierno mexicano ha implementado programas de transferencia de ingresos y políticas de desarrollo social para tratar de reducir la pobreza y la desigualdad. Sin embargo, estos esfuerzos han sido desafiantes debido a los problemas estructurales y la persistencia de la pobreza en algunas áreas del país.

FORMA DE IMPUESTO

En México, existen diferentes formas de impuesto que se aplican a los contribuyentes. Algunas de las formas más comunes de impuesto en México son:

Impuesto sobre la Renta (ISR): Este impuesto se aplica a las personas físicas y morales que obtienen ingresos.

Impuesto al Valor Agregado (IVA): Es un impuesto indirecto que grava la venta de bienes y servicios.

Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS): Este impuesto se aplica a ciertos productos y servicios considerados como especiales, como el tabaco, alcohol, gasolina, entre otros. La tasa del IEPS varía dependiendo del producto o servicio.

Impuesto Predial: Es un impuesto local que se paga por la propiedad de bienes inmuebles, como casas, terrenos o locales comerciales.

Impuesto sobre Nómina: Este impuesto se aplica a las empresas que tienen empleados y se calcula como un porcentaje del salario de los trabajadores. La tasa del impuesto sobre nómina varía dependiendo del estado.

INFLACIÓN

La inflación es un fenómeno económico que se refiere al incremento sostenido y generalizado de los precios de bienes y servicios en una economía durante un periodo de tiempo determinado. En el caso de México, la inflación es medida a través del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), que registra la variación de precios de una canasta de bienes y servicios representativos del consumo de los hogares.

En México, la inflación ha sido una preocupación constante en los últimos años. En 2017, el país experimentó una alta inflación, alcanzando niveles superiores al 6%. Sin embargo, en los últimos años, la inflación ha mostrado una tendencia a la baja, gracias a la implementación de políticas monetarias y fiscales adecuadas.

CONCEPTOS DE LA ECONOMÍA EN MÉXICO

Se basa en la idea de que las personas se esfuerzan por superar sus sentimientos de inferioridad y lograr su pleno desarrollo. Adler considera que el individuo es un ser social y que su comportamiento es influido por su interacción con el entorno. Además, destaca la importancia de la motivación y los objetivos personales en la conducta humana.